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                      COMUNE DI PALERMO 
                          Area della Cittadinanza 

Settore Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni 

 

    IV Circoscrizione 

 
Verbale della seduta del 24 settembre 2020   

 

L’anno 2020, il giorno ventiquattro del mese di settembre si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a “distanza” ai 

sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari nn. 8, 10 e 11 

dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della disposizione n. 7 del 24 marzo 

2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso e-mail del 28 agosto 2020 nonché ai 

sensi delle vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti 

iscritti all’O.d.g. 

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. 

Partecipa, in qualità di Segretario, l’Istruttore Amm.vo Sig.ra Maria Enza Bastone coadiuvata, nella 

funzione di verbalizzante, dall’Istruttore Amm.vo Sig. Mario Sapienza dell’U.O. Direzione /Organi 

Istituzionali 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello, al termine del quale risulta essere assente: il V.P. 

Schiera.  

Il Presidente: verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:40, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente: ricorda che oggi si discuterà delle problematiche inerenti la pista di Pattinaggio di Via Mulè 

con la V° Commissione Consiliare Sport ed i rappresentanti di Associazioni sportive presenti nel territorio 

ovvero i Signori Marco Rinaldi dell’Associazione Roller Accademy Pattinaggio, Tony D’Amico memoria 

storica della Pista di Via Mulè (nel frattempo alle ore 09:42 entra in Videoconferenza il V.P. Schiera) e 

Giovanni D’Aiuto dell’Associazione Red Cobra;  

Il Cons. Mattaliano chiede se avesse invitato anche il Sig. Melilli, interessato a partecipare al dibattito; il 

Presidente spiega che lui aveva inviato l’invito ad alcune Associazioni e Scuole di sua conoscenza, per il 

resto ci avrebbe pensato il Presidente Francesco Bertolino. Il Cons. Mattaliano chiede di conoscere quali 

associazioni sono state invitate. 

Il Presidente Moncada risponde di avere invitato i Sigg. Marco Rinaldi dell’Associazione Roller Accademy 

Pattinaggio, Giovanni D’Aiuto dell’Associazione Red Cobra ed il Sig. Tony D’Amico memoria storica della 

Pista di Pattinaggio che per diversi anni ha lavorato per l’Associazione Nigi  

sarebbero dovute intervenire altre associazioni.  

Risolti i problemi tecnici di connessione il Presidente dà il benvenuto a tutti i partecipanti della seduta ed 

espone brevemente le vicissitudini della pista di pattinaggio e le criticità riscontrate al fine di poter trovare 

insieme valide soluzioni per valorizzare al meglio le potenzialità della pista. Infatti evidenza che da quattro 

anni circa, data di inaugurazione e dopo una piccola ristrutturazione con i fondi europei, ad oggi la pista è 

risultata sotto utilizzata se non per sporadiche manifestazioni, prevalentemente organizzate dal consiglio 

della IV, quali ad es. la festa dello sport. Sarebbe opportuno e fondamentale, attraverso un’indagine sul 

territorio, capire le motivazioni del poco utilizzo della stessa e se risolvibili, altrimenti chiedere 

all’Assessore se ci sono le condizioni di poter trasformare la pista in un impianto polivalente. Invita il V.P. 

della V Commissione Cesare Mattaliano a voler intervenire ed aprire il dibattito.  

Il V.P. Mattaliano ringrazia il Presidente Moncada e riferisce che, come ha giustamente detto, la V 

Commissione fin dal primo momento si è interessata ed ha seguito la questione di vari impianti tra cui quello 

di Via Mulè, considerata dalla cittadinanza uno spreco per la sotto utilizzazione. 

A seguito di diversi incontri con gli Assessori al ramo che si sono succeduti negli anni ed in primis con gli 

uffici preposti e da ultimo con il nuovo Assessore Petralia la situazione si è sbloccata; 

 

ricorda che la Commissione è insorta contro la volontà di voler rimuovere la pista e trasformarla in villetta in 

considerazione della penuria di impianti sportivi; dall’interesse costante mostrato dal consiglio della IV di 

voler valorizzare al meglio l’impianto e renderlo fruibile il più possibile nasce l’impegno della commissione 
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a voler capire, interloquendo con le associazioni del territorio, le motivazioni del suo poco utilizzo al fine di 

individuare le criticità, ed ove non risolvibili,  procedere eventualmente con il cambio di destinazione d’uso, 

ma occorre capire se fattibile considerato che la ristrutturazione con tale destinazione è stata effettuata con 

fondi europei. 

Comunque quello che maggiormente oggi interessa è capire, vista anche la presenza delle Associazioni, 

quali sono i reali motivi del non utilizzo dell’impianto, vedi: orari, costi, etc  

Il Presidente Moncada concorda con quanto detto dal Cons. Mattaliano ed invita le Associazioni ad 

intervenire per capire se ci sono suggerimenti sul come valorizzare al meglio l’impianto. 

Il Cons. Tuzzolino chiede al Sig. Tony D’Amico, memoria storica dell’Impianto, a voler intervenire in 

merito. 

Il Sig. Marco Rinaldi dell’Associazione Roller Accademy lamenta lo stato della pavimentazione della pista 

di pattinaggio che qualche mese dopo la data di inaugurazione la stessa presentava delle “bolle” dei 

rigonfiamenti; ricorda di aver chiesto notizie in merito alle modalità di esecuzione dei lavori e tutt’ora resta 

convinto che la pavimentazione preesistente alla ristrutturazione era buona e non andava rifatta, sarebbe 

bastato ripristinare solo qualche mattonella. La nuova pavimentazione risultata scivolosa, tanto che lo stesso 

è stato vittima di un piccolo incidente; continua riferendo che le Associazioni hanno tutto l’interesse ad 

utilizzare l’impianto, ma occorre rivedere la pavimentazione e rendere sicuro l’utilizzo della stessa. Altro 

problema il costo, troppo esoso per le Associazioni a fronte di un impianto non funzionale; bisognerebbe 

incentivare l’ingresso gratuito ai singoli. Conclude sostenendo che la Pista di Via Mulè sarebbe perfetta ove 

venisse ripristinata la pavimentazione. 

Il Cons. Mattaliano chiede al Sig. Rinaldi di conoscere con che frequenza utilizza la pista ed il numero 

degli iscritti all’Associazione che rappresenta, giusto per darne notizia all’Assessore. 

Il Sig. Rinaldi conferma l’alta frequenza della pista e che la sua associazione conta 30 iscritti. 

Il Sig. D’Aiuto, in rappresentanza dell’Associazione Red Cobra, interviene comunicando che fin da Luglio 

scorso ha chiesto più volte di voler utilizzare la Pista di Via Mulè, ma l’Amministrazione rispondeva che 

avrebbero prima dovuto pulire e sanificare la struttura pertanto ha dovuto il Palamangano; continua 

affermando che tutto sommato l’impianto di via Mulè è da ritenere accettabile nonostante le citate “bolle” 

che si sono create nella pavimentazione, l’importante che non manchi tutto il resto che serva  per farlo 

funzionare, considerando che utilizzano l’impianto anche  delle Associazioni di  disabili si dovrebbe darne 

l’uso gratuito, si augura che l’impianto venga sistemato al più presto e quindi mantenuto aperto perché è 

un’importante risorsa per la cittadinanza, ringrazia per l’invito. 

Il Cons. Mattaliano chiede al Sig. Rinaldi da quando ed in quali periodi ha usufruito di questo spazio.  

Il Sig. Rinaldi risponde che essendo la sua Associazione formata da disabili e non avendo l’impianto una 

copertura ad hoc, la stessa viene utilizzata solo nel periodo primaverile ed estivo e nelle ore pomeridiane 

(meno calde); ricorda che l’Associazione ha una squadra Paraolimpica che partecipa alla Cat. A/2. 

Il Cons. Ruggiero interviene salutando e ringraziando tutti i presenti e rivolgendosi alla V Commissione 

ribadisce il suo pensiero espresso già in altre occasioni ovvero che bisognerebbe procedere ad un cambio di 

destinazione d’uso dell’impianto da pista di pattinaggio a polo “polifunzionale” con possibilità di 

diversificare l’offerta delle varie discipline sportive e non solo pista di pattinaggio, peraltro richiesto dalla 

Circoscrizione con un atto deliberativo di qualche tempo fa e regolarmente approvato dal Consiglio; ritiene 

assurdo negare l’uso dell’impianto per mancata pulizia e sanificazione, trattasi semplicemente di scuse poco 

credibili; riferisce di lamentele di dirigenti scolastici del territorio che richiedono l’utilizzo della Pista, 

ribadisce e ritiene importante il cambio d’uso in Polifunzionale o Pluridiscipline dell’impianto, chiede che lo 

stesso venga aperto al più presto all’uso dei cittadini e delle scuole. 

Partecipa alla seduta il Dirigente scolastico della Scuola Vittorio Emanuele Prof.ssa Dino, la quale si 

scusa per il ritardo, ma proprio nella giornata odierna si è riaperta la scuola. 

Il Sig. Tony D’Amico prende la parola, ricorda l’impegno della Circoscrizione ed in particolare del Cons. 

Tuzzolino e del Presidente Moncada a voler tenere aperto l’impianto, ricorda i problemi avuti anche con 

l’impianto elettrico per il quale lo stesso ha messo a disposizione il gruppo elettrogeno, conferma 

l’inagibilità attuale della pavimentazione della pista. 

Il Cons. Tuzzolino interviene per esprimere il suo apprezzamento per questa importante tematica che sta 

molto a cuore ai cittadini sportivi e non, e per quanto fin qui discusso con la graditissima partecipazione 

della V° Commissione Consiliare; inorridisce alla notizia avuta dal V.P. Mattaliano per la incredibile 

richiesta di dismettere la pista di pattinaggio rimpiazzandola con una villetta; lamenta la mancanza di 

attenzione dell’Amministrazione in merito alle tariffe esose per l’utilizzo della pista, ritiene che chi è 
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intervenuto fin qui ha reso bene l’idea della situazione, e che ci sono tutti i presupposti per far ripartire la 

pista di pattinaggio. 

La Cons. Lo Monaco della V° Commissione, ringrazia il Presidente Moncada e tutti i Consiglieri,  

concorda sull’importanza della giornata odierna per la tematica affrontata e fa memoria a sopralluoghi 

effettuati dalla Commissione già un anno fa; già allora si discuteva sul buon utilizzo dell’impianto da parte 

di Associazioni e Scuole, ma poco pubblicizzata; con riferimento invece ai lavori di ristrutturazione, lamenta 

la poca attenzione dei Dirigenti e/o Responsabili che avrebbero dovuto seguire i lavori affinché venissero 

eseguiti ad arte; qualcuno deve assumersi la responsabilità su quanto accaduto. Favorevole al dialogo con le 

Scuole al fine di evitare che l’impianto non venga utilizzato o sottoutilizzato; ove possibile auspica la 

ripartenza dell’impianto con la messa in sicurezza dei fruitori creando eventualmente una copertura a tutela 

degli sportivi disabili e dispiace notare la mancata attenzione da parte dell’Amministrazione. 

Interviene il Sig. Sergio Melilli, atleta, il quale riferisce che tali problematiche sono riscontrabili anche in 

tutti quegli impianti in cui non viene coinvolta la Federazione Coni che con il loro visto  di regolarità 

darebbero maggiore sicurezza; in merito, invece, ai costi riferisce che il canone da pagare è troppo esoso e 

molte Associazioni non possono permetterselo, specie per impianti non coperti; gli impianti vanno tenuti 

aperti sempre e se il Comune non riesce a farsi carico, dovrebbe coinvolgere le Associazioni. 

La Cons. Valentina Chinnici, ringrazia per l’invito ed auspica che la situazione finalmente sia giunta ad un 

punto di svolta, riferisce che nella videoconferenza di domani sarà presente anche l’Assessore Petralia e si 

cercherà di stilare un crono programma per capire “Chi deve fare Cosa” e successivamente si proseguirà con 

le Associazioni e le Scuole per capire come gestire al meglio la questione. 

Il Presidente Moncada, ritiene che vi siano tutte le condizioni per affrontare le criticità esposte e domani, 

coinvolgendo l’Assessore, trovare le giuste soluzioni per tenere aperto l’impianto; importanti gli interventi 

da eseguire ovvero pavimentazione ed istallazione paracolpi; fiducioso confida nell’impegno di cui 

l’Assessore vorrà farsi carico, ringrazia quindi tutti i presenti e cede la parola al V.P. della V° Commissione 

Cons. Mattaliano. 

Interviene la Cons. Caputo della V° Commissione e ricorda di avere esposto le sue considerazioni sgià 

all’atto della ristrutturazione di qualche anno fa, l’errore è stato di non avere affrontato nella giusta maniera 

l’esecuzione della ristrutturazione, ringrazia per l’invito e rimanda alla riunione di domani con l’Assessore. 

La Dirigente Scolastica del Vittorio Emanuele Prof.ssa Tiziana Dino, a domanda del Cons. Mattaliano, 

se il Vittorio Emanuele ha una sua palestra, risponde affermativamente, e comunque è convinta che sia 

importante avere anche uno spazio all’aperto. 

Il Cons. Sinopoli interviene per ribadire tutte le varie criticità esistenti presso la Pista di Via Mulè, ma 

contestualmente soddisfatto della sinergia tra la V° Commissione e le Associazioni, fiducioso sull’incontro 

di domani con la presenza dell’Assessore Petralia, per il ripristino della pavimentazione e l’installazione dei 

paracolpi, come il collega Ruggiero concorda sulla destinazione d’uso in Impianto polidiscipline sportive. 

 Il Cons. Mattaliano ringrazia tutti i presenti, concorda con quanto detto dal Cons. Sinopoli per quanto 

riguarda la produttività dell’incontro, ringrazia per i loro interventi i Sigg. Melilli, D’Aiuto e Rinaldi; ritiene 

che comunque la destinazione d’uso dell’impianto rimanga quella attuale, ribadisce che visto l’impegno 

profuso, nessuno farà un passo indietro sulle criticità esposte. 

Tutti i componenti la Commissione abbandonano la seduta. 

Il Presidente Moncada comunica che sarà inviato il link per partecipare alla videoconferenza della V° 

Commissione indetta per domani alle ore 09:30. 

In assenza di ulteriori comunicazioni, alle ore 11.15, il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

 

            Il Segretario    

Istruttore Amministrativo                                                                       Il Presidente.  

    Maria Enza Bastone                                                          Silvio Moncada         
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